



Chant d'entrée : G 204

L'amour a fait les premiers pas. L'amour a
L'amour a fait les premiers pas. Les invités ne viennent pas.
L'amour a fait les premiers pas. Les places vides sont offertes
A ceux que l'on n'attendait pas. Il nous adresse la parole,
Il nous invite à son repas. L'amour a fait les premiers pas.

L'amour a pris la liberté, de négliger les convenances.
Il s'est chargé de l'étranger. L'amour a pris la liberté.
Il laisse les brebis fidèles. Pour celle qui s'est égarée,
L'amour a pris la liberté. Il attendait l'enfant prodigue.
Il nous invite à le fêter. L'amour a pris la liberté.

L'amour annonce l'avenir. Il fait renaître de la cendre,
La flamme qui allait mourir. L'amour annonce l'avenir.
Il donne jour à l'espérance. Il fait renaître le désir.
L'amour annonce l'avenir. Il nous redonne sa confiance.
Il nous invite à repartir. L'amour annonce l'avenir.

Prière pénitentielle :

Lave-nous, Seigneur, de toutes nos fautes,
Conduis-nous, Seigneur, à la joie !
KYRIE ELEISON, PRENDS PITIÉ DE NOUS, SEIGNEUR !

Donne-nous, Seigneur, les mots de sagesse,
Conduis-nous, Seigneur, à la paix !
CHRISTE ELEISON, PRENDS PITIÉ DE NOUS, SEIGNEUR !

Montre-nous, Seigneur, ta miséricorde Conduis-nous, Seigneur, à la vie !
KYRIE ELEISON, PRENDS PITIÉ DE NOUS, SEIGNEUR

Livre d'Isaïe

25, 6-9

Ce texte est extrait du livre d'Isaïe, mais d'une partie de ce livre écrite plus tard que l'ensemble. Cette lecture évoque le grand festin de la fin des temps et le bonheur que la venue du Seigneur apportera, non seulement pour son peuple, mais pour tous.

Ce jour-là, le Seigneur, Dieu de l'univers, préparera pour tous les peuples, sur sa montagne, un festin de viandes grasses et de vins capiteux, un festin de viandes succulentes et de vins décantés. Il enlèvera le voile de deuil qui enveloppait tous les peuples et le linceul qui couvrait toutes les nations. Il détruira la mort pour toujours. Le Seigneur essuiera les larmes sur tous les visages, et par toute la terre il effacera l'humiliation de son peuple; c'est lui qui l'a promis. Et ce jour-là, on dira: "Voici notre Dieu, en lui nous espérions, et il nous a sauvés; c'est lui le Seigneur, en lui nous espérions; exultons, réjouissons-nous: il nous a sauvés !"

Psaume 22 (chanté)

Le prophète a dépeint la splendeur du projet de Dieu. A présent, dans le psaume du Berger, nous contemplons l'intimité que Dieu nous prépare avec lui.

Le Seigneur est mon berger :

Je ne manque de rien.

Sur des prés d'herbe fraîche

Il me fait reposer.

Si je traverse les ravins de la mort,

Je ne crains aucun mal,

Car tu es avec moi,

Ton bâton me guide et me rassure.

Il me mène vers les eaux tranquilles

Et me fait revivre :

Il me conduit par le juste chemin

Pour l'honneur de son nom.

Grâce et bonheur m'accompagnent :

Tous les jours de ma vie ;

J'habiterai la maison du Seigneur

Pour la durée de mes jours

Evangile de Jésus Christ selon saint

Matthieu 22 - 1-14

Jésus disait en paraboles: "Le Royaume des cieux est comparable à un roi qui célébrait les noces de son fils. Il envoya ses serviteurs pour appeler à la noce les invités, mais ceux-ci ne voulaient pas venir. Il envoya encore d'autres serviteurs dire aux invités: 'Voilà: mon repas est prêt, mes bœufs et mes bêtes grasses sont égorgés; tout est prêt: venez au repas de noce.' Mais ils n'en tinrent aucun compte et s'en allèrent, l'un à son champ, l'autre à son commerce ; les autres empoignèrent les serviteurs, les maltraièrent et les tuèrent. Le roi se mit en colère, il envoya ses troupes, fit périr les meurtriers et brûla leur ville. Alors il dit à ses serviteurs: 'Le repas de noce est prêt, mais les invités n'en étaient pas dignes. Allez donc aux croisées des chemins: tous ceux que vous rencontrerez, invitez-les au repas de noce. Les serviteurs allèrent sur les chemins, rassembleront tous ceux qu'ils rencontraient, les mauvais comme les bons, et la salle de noce fut remplie de convives. Le roi entra pour voir les convives. Il vit un homme qui ne portait pas le vêtement de noce, et lui dit: 'Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ? L'autre garda le silence.

Alors le roi dit aux serviteurs: 'Jetez-le, pieds et poings liés, dehors dans les ténèbres; là, il y aura des pleurs et des grincements de dents. « Certes, la multitude des hommes est appelée, mais les élus sont peu nombreux. »



Prière universelle :



Donne à nos communautés, Seigneur,
d'ouvrir grandes ses portes.
Que chacun se sache accueilli tel qu'il est.

Donne-nous, Seigneur,
de respecter les hommes de toutes les religions
et de toutes les convictions.

Donne-nous, Seigneur,
de prendre à cœur la souffrance et l'injustice
qui accablent tant de nos frères.

Donne à tous les hommes, Seigneur,
de travailler à construire la paix
en Belgique et dans le monde.

Liturgie eucharistique :

Sanctus : Saint, saint, saint le Seigneur

Dieu de l'univers. Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire, Hosanna au plus haut des cieux.
Beni soit celui qui vient au nom du Seigneur, Hosanna au plus haut des cieux (bis)

Anamnèse : Christ est venu Christ est né, Christ a souffert, Christ est mort, Christ est ressuscité, Christ est vivant, Christ reviendra, Christ est là (bis)

Agneau de Dieu (messe des pèlerins) :

Agneau de Dieu, vainqueur de toute mort, Toi qui enlèves le péché de notre monde,
Miserere nobis, prends pitié de nous !
Agneau de Dieu, sauveur de toute vie, Toi qui enlèves le péché de notre monde,
Miserere nobis, prends pitié de nous !
Agneau de Dieu, semeur de liberté, Toi qui enlèves le péché de notre monde,
Dona nobis pacem, donne-nous la paix

Chant d'envoi : V 01

Si le vent des tentations s'élève, Si tu heurtes le rocher des épreuves.
Si les flots de l'ambition t'entraînent, Si l'orage des passions se déchaîne :

Regarde l'étoile, invoque Marie, Si tu la suis, tu ne crains rien ! Regarde l'étoile, invoque Marie,
Elle te conduit sur le chemin !

Elle se lève sur la mer, elle éclaire, Son éclat et ses rayons illuminent.
Sa lumière resplendit sur la terre, Dans les cieux et jusqu'au fond des abîmes.

**Si tu la suis, tu ne déviés pas, Si tu la pries, tu ne faiblis pas.
Tu ne crains rien, elle est avec toi, Et jusqu'au port, elle te guidera.**

Allez donc aux croisées des chemins...

Jésus est quelqu'un qui a vécu pour une certaine idée de « Dieu ». Mais cette idée déroge à l'idée que s'en font presque toujours les hommes. Là où nous cherchons la puissance et la sécurité, là où nous aimerais être reçus selon ce que nous croyons être nos mérites, et distingués de ceux qui ne vivent pas comme nous, etc, - toutes choses que nous attendons de « Dieu » - Jésus présente un « Dieu » qui invite à se mettre soi-même debout, un « Dieu » qui provoque à la liberté, un « Dieu » qui ne fait pas acceptation¹ des personnes, «un « Dieu » qui pardonne « parce qu'on a beaucoup aimé² », etc. Et un « Dieu » qui se donne à reconnaître en chaque homme en chaque homme, très spécialement dans le pauvre, l'infime, le perdu, celui qui a faim, celui qui est nu ; en « Dieu » enfin qui veut redresser les opprimés, rendre la vue aux aveugles, libérer les captifs, tous les captifs. (...) Parce qu'il croyait en un « Dieu » qui l'aime comme il aime tous les humains, sa foi en son « Dieu » a pris corps dans son combat pour les hommes.

Yves Burdelot, « *Devenir Humain* », Cerf 2004, p.104-105

¹ Acceptation : Action de considérer la qualité d'une personne, d'en tenir compte au préjudice d'une autre personne.

² Luc 7,47

